

松梅タイムズ

学校教育目標 ふるさと松梅を担う心身共に調和のとれた子どもの育成

令和5年9月29日(金)発行 第12号 文責 校長 澁谷 健

令和5年度佐賀市コミュニティスクール認定

子どもに気付かせたい、分からせたいときにどう接したらいいのでしょう?

しっぷうどとう

思春期、反抗期、多感な時期、気難しい時期、この時期を疾風怒濤の時代とドイツでは呼んでいるそうです。小学生の高学年から高校生くらいまでの間はこの時期に差し掛かっています。「親と一言も話さない」、「帰ってきたら部屋に閉じこもる」、「何を言っても反発ばかり」、「文句しか言わない」、「ウザい」、「知らんし」・・・かつて、私も二人の娘の態度に悩まされました。(もう成人していますが)保護者の皆様も、お子さまの扱いに苦慮されている方も多いと思います。全く反抗することもなく、成長してしまう場合もありますが、子どもの時期には心の中はかなり葛藤し、揺れ動いていたはずです。親は子どもにどう接し、声をかけたらいいか、これは子育ての永遠の課題かもしれません。子どもは子どもで、「親に勝とう」「大人を乗り越えよう」としてきますから、厄介で大変ですね。

ではどうしたらよいでしょう。「よくできたね。こうするともっとうまくいくよ。」というポジティブ (プラス方面) からの声掛け。「そんな横着をしていたら、痛い目にあうぞ」(以前の松梅タイムズで「失敗するチャンス」を奪わないことが大切と書きましたが、命に関わるとか犯罪に巻き込まれるような失敗はさせてはいけません。)というネガティブ (マイナス方面)からの声掛け、片方だけが効果的とは言えません。時には危険回避も含めて、マイナス面からのアプローチも必要でしょうし、子どもが落ち込んでいるときは勇気づけるためにプラス面からの「ほめる」アプローチも必要です。

押したり、引いたり、要はバランスです。その子にとってちょどいい「塩梅」を探ることが肝要です。(これが難しい。)しかし、その根底には、子どもを思う「愛情」がこもっていることが大切です。残念ですが、親の愛情の深さに子どもが気付くのはだいぶ後になってからです。保護者の方々もそうではなかったでしょうか。しかし、それでいいのです。「押したり、引いたり」、「付かず離れず」、「絶妙な距離感」で思春期の子どもに接してみてください。親の真剣さや一生懸命さが少しずつ効いてくると信じてやってみてください。うまくいかないときは私をはじめ、本校ベテラン職員にぜひご相談ください。

でも、いつかは親はどこかで子どもから手を離さなくてはいけないことをお忘れなく。(さびしいですが・・・・) ずっと子どもを握ったままはだめですよ。

学校のようす



防犯避難訓練を行いました。 佐賀北警察署からもお話をい ただきました。



5 年生教室での読み聞かせの 様子です。物語の世界に引き 込まれます。



3.4年生の名尾和紙体験です。和紙をすく体験は初めてだったでしょう。



3~6 年はスケッチ会を行い ました。どんな風景を描きまし たか。

中学部養護教諭の産休代替として神武先生が赴任されました。

こうたけ

中学部の伊藤養護教諭が9月26日から産前休暇に入られました。代わりに神武加奈子先生が赴任されました。佐賀市にお住まいです。看護師としての勤務、佐賀市の小学校での養護助教諭としての勤務の経験をお持ちです。どうぞよろしくお願いいたします。

インフルエンザ流行 体調管理を万全に

本校ではインフルエンザの罹患者は現在おりません。しかし、佐賀県内では新型コロナ同様、インフルエンザの罹患も多く、学級閉鎖が増えています。市内の学校の様子を聞いてみると、インフルエンザによる学級閉鎖数が1日当たり10学級を超える日もあります。県内では、9月11日から17日までの患者報告数は定点当たり11、95となり、流行発生注意報の基準値10、0を超えています。全国的には患者報告数は4、48なので佐賀県(福岡県も)が多い状況にあります。冬に流行するインフルエンザですが、夏に流行していることで不思議な感じですが、新型コロナ感染症対策で、マスク、手洗い、換気、消毒など様々な感染症対策の結果、流行が抑えられていたため、我々の免疫力が下がったのではないかと言われています。現在はコロナとインフルエンザの同時抗原検査キットもあるようで、コロナと思って検査に行った結果、コロナの陽性は出なかったけど、インフルエンザの陽性が出て、数が多く計上されているとも言われています。

朝夕の送迎時のお願いです。



朝夕のお子さまの送迎時のお願いです。左図のように三反田交差点方面からも、名尾方面からもプール横の道を使って、右回り(時計回り)で校地から出てください。×印付近での車同士の接触事故を避けたいと思います。ちょうど職員の出勤時とも重なるため、より安全策を取りたいと思います。ご協力をお願いします。

松梅校インスタ(中学部3年生作成) フォローのお願い



中学部 3 年生の総合学習の一環で、松梅校の特色や行事などを外部に向かって発信し、P Rすることを目的に、インスタグラムの松梅中のページを立ち上げました。顔のアップは避け、名前などの特定ができないように個人情報には十分留意しています。このインスタグラム



は中学部3年生全員が役割分担をして立ち上げています。また中学部玄関には、これまでの学校行事などの動画や写真を生徒会の生徒が編集して、本校に来られた来賓や高校の先生方、保護者の方がモニターで常時見られるようにしています。学校にお越しの際はのぞいてみてください。インスタグラムへは左のQRコードをスマートフォンやタブレットで読みとってください。現在フォロワー募集中です。ぜひフォローをお願いします。

10月のおもな行事

- 2日(月)いじめ命を考える日
- 3日(火)新人戦激励会
- 4日(水)文化発表会実行委員会、3年学習会(中)
- 6日(金)新中1説明会、通知表配付、フッ化物洗口
- 7日(土)8日(日)佐賀市新人戦
- 10日(火)家庭学習パワーアップ週間、ノー部活デー(中)
- 15日(日)県下一斉部活動休養日
- 16日(月)ノー部活デー(中)教育相談週間(小)~21日まで
- 17日(火)文化発表会実行委員会、SAGA テスト(中3) 実力テスト(中1,2)
- 18日(水)自動車図書館、SAGA テスト(中3)、実力テスト(中1,2)

19日(木)防犯教室

24日(火)文化発表会実行委員会、ふれあい集会

26日(木)文化発表会リハ

27日(金)文化発表会(フリー参観デー)スピーチタイム(小)

30日(月) ノー部活デー